

NUUEVA HORA

ORGANO DEL
PARTIDO COMUNISTA
REVOLUCIONARIO
DE LA ARGENTINA
1ra. quincena AGOSTO
de 1971 - No 73 \$ 60

EDITORIAL

LA MISION DE LOPEZ REGA

Durante la última semana de julio ha estado unos días en Buenos Aires el secretario privado de Perón, José López Rega.

Desconocido en el movimiento peronista, no se trata por cierto de una personalidad descolante. Pero, como suele ocurrir en la historia, este oscuro personaje, deslucido y anónimo, ha ayudado como pocos a descubrir la verdadera trama política urdida por Perón desde Madrid.

En efecto, las entrevistas y posteriores declaraciones de López Rega a la prensa burguesa, indican con suma claridad algo que los comunistas revolucionarios venimos denunciando desde hace tiempo: la entrada de Perón en el "Gran Acuerdo Nacional". Es decir: la entrada en la trampa electoral proscriptiva y represiva.

La entrevista más importante de López Rega fue con Frigerio, conocido agente de los monopolios petroleros, con el cual Perón arregló, entre otros, su apoyo electoral a Frondizi en 1958. El ideólogo "desarrollista" se encargó de explicitar las ideas vertidas en la reunión: "Mientras que Perón considera que primero hay que buscar la salida electoral, para luego de fallida ésta, lanzarse a profundizar la revolución, nosotros pensamos que estamos en esta etapa".

Más claro imposible. No cabe duda que Rega, en nombre de Perón, cumplió con la honrosa misión de presionar a Frigerio en nombre de Lanusse. Como siempre ocurre, Perón, a través de su secretario, habrá dejado alguna puerta abierta para, en el caso de un eventual fracaso del proceso electoral, poder buscar un nuevo acuerdo con el frondistista. Pero lo esencial, en este caso, es la presión de Perón sobre los "desarrollistas" para que marchen también al "Gran Acuerdo Nacional".

Es que la brújula de Perón está orientada hacia la trampa. "El presidente Alejandro Lanusse —dijo López Rega— soporta presiones que se oponen a su política de "Gran Acuerdo Nacional". Lanusse tiene buenas intenciones y ánimo de realizarlas, pero actualmente soporta presiones en su contra". "La Opinión", 30 de julio).

¿Por qué Lanusse ha logrado con tanta rapidez el acuerdo de Perón? ¿Por qué éste marcha al acuerdo sabiendo que peligra su propio prestigio? Porque no se trata de la maniobra de una fracción de la burguesía argentina, sino de las fuerzas hegemónicas y decisivas de las clases dominantes, que han decidido empujar la salida electoral proscriptiva y represiva como el mejor camino para restablecer la cohesión del estado burgués-terrateniente. En estas condiciones, la presión que sufre Perón no es la misma que durante Onganía o Levingston. Aquél, entusiasmado por su "estado comunitario", creyó que a la

larga absorbería a las masas peronistas con el "invento" neofacista, Levingston —entre copa y copa— creyó que le bastaba para dar seguridad a la burguesía con pegar cuatro gritos contra los monopolios y buscar el apoyo de... el Dr. Alende y la desventajada UCRI.

Pero un "cordobazo" bajó a Onganía, un "viborazo" al curule de Levingston. Las clases dominantes se vieron impedidas, para impedir nuevos estallidos y frenar el proceso de radicalización obrera, estudiantil y popular, a buscar una salida política que implique un compromiso entre las clases dominantes y los principales partidos burgueses opositores, dando poriblemente chance al reformismo de FC enmarcado en la línea del PCUS para cubrir el flanco izquierdo de el "Gran Acuerdo Nacional".

Perón fue puesto contra la espada y la pared. La gran burguesía argentina exigió a Perón uno de sus últimos esfuerzos para salvar al régimen capitalista-dependiente. La gravedad de la situación determina que Perón haya optado, como se le pedía, por salvar al "país". No es algo para extrañarse, es una conducta coherente en un reformista burgués.

No hay que olvidar tampoco que la situación internacional obliga al imperialismo norteamericano a presionar con fuerza inusitada para estabilizar la situación política argentina. Derrotado en Vietnam, sin poder extender con facilidad a los países latinoamericanos del Cono Sur el modelo brasileño, los yanquis decidieron, hace ya tiempo, impulsar el "Gran Acuerdo Nacional" para salvar sus intereses en la Argentina y evitar que se profundice el proceso revolucionario en Chile, Bolivia, Perú y Uruguay. De allí el interés de Lanusse en su entrevista con Allende. Y la presión norteamericana no es poca cosa para Perón, acotado desde hace años a conciliar con los intereses del Tío Sam.

La marcha del peronismo hacia las elecciones no significa, por supuesto, dejar de tener en cuenta que necesita dar cierta válvula de escape para su ala de izquierda, esa gama de populismo y nacionalismo de izquierda que va desde las agrupaciones sindicales de base hasta la FAP y FAR. Por un lado, se las deja maniobrar, al tiempo que son penetradas por ideólogos desarrollistas como Gazzera y Cia., viejos caballos troyanos en el movimiento obrero, siempre dispuestos a "jugar" a la izquierda para hacer todo lo posible para que las cosas queden a la derecha. Por otro lado, Perón deja "hacer" a los grupos guerrilleros peronistas, utilizándolos, ya que le es difícil oponerseles abiertamente, como presión sobre el gobierno, para mañana inmolarse en el altar del "Gran Acuerdo". Como dijo López Rega: "La guerrilla no debe fajar sus armas, ya que en este momento el país necesita que tenga su guardia en alto". La hi-

Programa:

PORQUE SOCIAL Y NACIONAL

En los últimos tiempos ha arreciado la discusión sobre la denominación del frente revolucionario en la Argentina. El programa de los obreros de Sitrac-Sitram recogió la fórmula "Frente de liberación social y nacional". Ahora aparecen las fuerzas que quieren invertir el orden y poner "nacional y social".

Es un problema de contenido, al margen de la fórmula que se adopte. En la Argentina, la dependencia del imperialismo impone tareas de liberación nacional. Pero esa dependencia es ejercida por los monopolios extranjeros en sociedad con la oligarquía burguesa-terrateniente local, principalmente a expensas del proletariado y de otros sectores trabajadores. Por lo tanto la lucha por la liberación social (de la explotación del hombre por el hombre) no es un aspecto secundario en la estrategia revolucionaria, sino que configura su aspecto principal, ya que no se trata de nacionalizar las grandes empresas monopolistas foráneas o indígenas, lo fundamental de los latifundios, etc., para poner este sector estatal al servicio de capas explotadoras. El componente fundamental de la liberación nacional (de la "cuestión nacional") está dado en nuestro caso por la lucha de los explotados contra los explotadores.

La contradicción que opone al proletariado y demás asalariados con los explotadores dominantes (imperialismo y oligarquía burguesa-terrateniente) es la que da los rasgos principales a todas las demás y a la totalidad, en el conjunto de contradicciones que se entrelazan para dibujar la contradicción fundamental de la estructura argentina.

Esto no quiere decir que deba simplificarse todo el juego de las contradicciones a la mera liberación social. Existe, como hemos dicho una cuestión nacional con características propias, problemas de alianzas de clases y —en definitiva— de tipo de revolución. Por eso hablamos de una fase de liberación social y nacional como paso inicial al socialismo en la construcción de nuestra política revolucionaria.

Todo esto tiene su traducción en política práctica. La consigna de "abajo la dictadura! ¡ni golpe ni elección, revolución!" puede reflejar el estado actual de conciencia de las fuerzas revolucionarias no proletarias. Pero al proletariado revolucionario se lo ha visto aparecer en escena con las banderas del socialismo, rojas. De esta manera no sólo se prepara para hacer posible su hegemonía, sino que hace posible la misma revolución. No es casual que el oportunismo hacia el peronismo (el mayor movimiento de conciliación de clases y de reforma hacia el peronismo (el mayor movimiento de conciliación de clases y de reforma hacia el peronismo) tema levantar las consignas de liberación social y nacional como paso inicial al socialismo en la construcción de nuestra política revolucionaria.

ANDRES MARIN

procrecia del secretario, es la del jefe. Mientras decenas de jóvenes revolucionarios peronistas continúan "la guerra popular contra el régimen", concebida como lucha de grupos selectos armados contra el aparato del mismo, es la mejor manera de desgastar y destruir a las fuerzas revolucionarias, como en Brasil, aislandolas de los trabajadores y oponiéndolas de hecho a los nuevos estallidos proletarios y plebeyos que el país necesita para abrir cauce a la única democracia posible, la que se conquista con la insurrección armada popular que realice la revolución de liberación social y nacional.

Pero la "trampa" puede ser rota. Su telón de Aquiles está en un proletariado crecientemente clasista y socialista, a cuya cabeza marchan SITRAC-SITRAM y las agrupaciones 1º de Mayo, los campesinos de las ligas agrarias de Chaco y Misiones, los estudiantes, los maestros y el pueblo trabajador. La dictadura,

consciente de que nuevas explosiones pueden derrumbar el plan político, se apresura a utilizar el ejército ocupando ciudades como La Plata, Santa Fe, Córdoba, Tucumán y zonas como San Lorenzo, para impedir las movilizaciones populares.

Es evidente que el pueblo resiste la trampa electoral. Lo que define a este fenómeno, desde lo consciente que se adhiere al programa SITRAC-SITRAM hasta el sentimiento irracional instintivo de rechazo al "Acuerdo", es el nacimiento doloroso, pero incontenible, de una Nueva Argentina, que busca una alternativa política para realizar sus anhelos revolucionarios.

Por eso, más que nunca, batallar en todos los terrenos contra la dictadura. En el plano económico, empujando las luchas en fábrica y la consigna de paro nacional activo por un aumento general de emergencia de \$ 20.000 y otras rei-

(SIGUE EN PAG. 8)

PASAR AL FRENTE

El análisis de nuestro rol en las luchas del movimiento estudiantil en el pasado semestre, realizado por los organismos correspondientes, plantea la necesidad de reafirmar algunos conceptos esenciales del Guión del C. C. de Octubre, y del Balance de la política del P., de Marzo.

En primer lugar referente a la caracterización de la capa estudiantil; la no asimilación del concepto que, "su origen social condiciona su conciencia, y su futuro social lo influencia, pero lo que la determina, esencialmente, es su práctica social concreta como estudiante", impidió el abordaje de las masas a través de sus contradicciones concretas.

Coherentemente con ello, se pasó por alto totalmente la resolución de las contradicciones del estudiantado "con la formación económico-social capitalista dependiente". (Ver Guión CC. pág. 3). Excepcionando algunos regionales, este error nos llevaba permanentemente a practicar una política agitativa y despegada de las masas.

La otra cuestión que nos interesa señalar —también abordada por ambos documentos— es la relativa a organismos únicos y FUA, cuestión clave en algunos sectores como Buenos Aires, Tucumán y Rosario.

En este sentido indicaba el Guión: "debemos impulsar el fortalecimiento o la formación de organismos únicos pugando porque su política sea de contenido revolucionario y teniendo en cuenta que ello (organizaciones únicas) es una bandera muy importante que debe estar en nuestras manos".

Este proceso se resuelve por abajo y tiene sus particularidades tácticas en cada Facultad, en el marco de la experiencia en la lucha contra la dictadura y en la pugna con otras tendencias por la hegemonía. Elementos decisivos de la táctica es el punto de partida si existe o no Centro, quien lo dirige, qué peso tiene en las masas, etc. Que se dirima por abajo no significa que en tanto por arriba nada pasa o lo que es peor aún que nosotros resignemos la batalla por arriba, por el contrario ello no es más que la expresión de una única batalla política. Razón por la cual los avances que por abajo se vayan produciendo deben estar sometidos a una polarización por arriba, polarización que en el orden nacional está representado por la FUA y a la cual debemos dar explicitación local a través de Centros dirigidos por el FAUDI o por fuerzas aliadas.

Tal el carácter de la FUA, polo orgánico nacional dirigido por la izquierda revolucionaria y en particular el P. C.R. es histórico-concreto. Nosotros pugamos para que sobre la base y alrededor de la FUA actual, su programa y su línea, se organice la gran masa estudiantil del país. Pero esto es una batalla política, no podemos prever todas sus variantes, los cambios tácticos necesarios, la posibilidad incluso que por un período más o menos largo, existan dos o más centrales estudiantiles nacionales".

Esto, que fue señalado antes del Congreso de FUA donde perdimos la dirección, tiene plena vigencia en cuanto a la acumulación orgánica de fuerzas de la izquierda revolucionaria en la FUA.

Esta política está reformada en el Balance del CC de Marzo. "Nuestra política en la FUA consiste en constituir la actual dirección, criterio coherente nos es el polo opositor de izquierda a con la táctica desactivada en el 10º Congreso. Su comprensión está dificultada en algunas partes de la organización por una combinación de factores:

1) Los restos de las ideas izquierdistas que rechazan abstractamente ser minoría del reformismo y que se articulan con la presión de núcleos basistas o de VC (yo agregó además, militaristas y populistas). Para resolver esta traba hay que profundizar la discusión por las células universitarias del guión del CC.

2) Se guarda la costumbre del funcionamiento previo cuando eran una sola cosa la orientación del Partido, del F.A. U.D.I. y de la FUA. Todo se simplifica ya a impulsar por abajo las iniciativas lanzadas para el movimiento por la FUA nacionalmente. Hoy todavía no se ve una mecánica adecuada a las nuevas condiciones emergentes del 10º Congreso..." esto realiza las cuestiones resñadas por el funcionamiento partidario en los sectores y sobre el estilo democrático del FAUDI, ya que la situación actual eleva la necesidad de elaborar iniciativa propia para ocupar la vanguardia en el movimiento". Respecto a esto, se señalaba: "La base fundamental es que el partido desarrolle una fuerte corriente estudiantil revolucionaria insurreccional. Nuestra propuesta de unidad tendencial está vinculada al programa y la línea del partido para la actual fase de la revolución. Es por tanto la unidad con todos aquellos que tienen coincidencia en lo esencial con tales planteos y a quienes debemos tratar de agrupar en una tendencia, (FAUDI). La tendencia será así a la vez instrumento del Partido para influenciar a masas estudiantiles e instrumento de los estudiantes revolucionarios para la lu-

cha estudiantil y política".

La no comprensión del papel a desempeñar por la tendencia, llevó en algunos lugares a desfigurar sus objetivos y juntamente a ello, aislarse de las masas. Al respecto, se dice en el informe de Marzo:

"La organización de la tendencia se ha realizado en el marco del oportunismo de izquierda, que diluye al partido y sectariza el funcionamiento de la agrupación. El FAUDI debe ser mucho más amplio en su composición, tratando de incorporar en su seno a muchos estudiantes que sin total dominio de la línea tengan elementos claros sobre el tipo de revolución, sobre la hegemonía del proletariado y el camino insurreccional, que sean elementos combativos y honestos entre las masas".

"La modalidad orgánica del FAUDI no puede ser un remedo de la del Partido. Su contenido democrático tiene formas específicas, que corresponden a su naturaleza de frente único entre los militantes del PCR y los estudiantes independientes, antimperialistas, insurreccionales y partidarios de la hegemonía del proletariado. El PCR lucha en su seno por la hegemonía, no la obtiene administrativamente..." "Si la agrupación es un organismo de frente único, ello supone diferencias y requiere lucha para resolverlas. Evitar el riesgo del desliz sin lucha, garantiza simultáneamente que el volante de la agrupación saldrá perfectito y que la agrupación no crezca".

Estos conceptos básicos, deberán ser

llevados a los plenarios y congresos regionales de FAUDI ya planteados, y finalmente al Congreso nacional del FAUDI previsto para este año.

La táctica política señalada para el trabajo en la FUA fue llevada adelante por el bloque de FAUDI. Nuestra política de desalojar el contubernio entre FM y el AUN y destrozar el bloque reformista en la FUA, se expresó nitidamente en el CNC realizado en junio en Tucumán. Si bien el CNC registró algunas carencias importantes de nuestra parte (tales como no haber presentado un plan de lucha, el no haber puesto a votación el programa de Sitrac-Sitram, y el haber omitido la consideración del Congreso Nacional de Estudiantes), lo esencial, el debate político fue llevado a fondo teniendo en cuenta una doble realidad: por un lado un debate dirigido a la inmensa mayoría del mov. estudiantil tucumano, que no participaba de la FUA; y por otro lado el debate político en el seno de la FUA que hizo trizas la alianza reformista y en particular hundió al PSIN y su agrupación desnudando su esencia oportunista y conciliadora, al pretender "explicar" su entrevista con Mor Roig. Las perspectivas abiertas en Tucumán después del CNC y el intento del AUN y la FM por reconstituir sus fuerzas, expresan el importante triunfo obtenido en el CNC, que está simbolizado por haber reconquistado al Che Guevara para la presidencia honoraria.

MANUEL ROMERO

Las Luchas Cuyanas



En nuestra edición anterior dimos cuenta sumaria de las movilizaciones y luchas de los estudiantes cuyanos por obtener la libertad de los estudiantes sanjuaninos Coria y Eguaburo, sobre quienes la dictadura pretendía descargar su odio contra el movimiento popular.

La tesonera acción del conjunto de los estudiantes cuyanos, con una línea de protagonización masiva de la lucha por arrancar los rehenes populares de manos de la dictadura, ejerciendo la violencia de masas, culminó el 7 de julio con la toma de dos facultades en San Luis y un combate abierto contra la represión en las calles de Mendoza.

La manifestación de más de quinientos estudiantes, presidida por los carteles del FAUDI, fue acompañada por compañeros obreros de la Agrupación 1º de Mayo y secundarios del CIS, cuyos carteles también se ubicaron al frente de la movilización. En seis carteles con la imagen del Che, hecho totalmente nuevo e inusitado para Men-

doza. Asimismo, unas mil personas se agolparon tras el cordón policial que rodeó a los manifestantes media cuadra antes del tribunal.

Cuando la policía cargó contra la manifestación empezó la lucha callejera. Las mil personas que estaban detrás del cerco comenzaron a silvar y luego a insultar a las fuerzas de represión, recibiendo inmediatamente, por parte de éstas, una andanada de gases lacrimógenos.

Los combates se sucedieron durante dos horas y media, quedando la policía encerrada dentro de una circunferencia de siete cuerdas de diámetro, desde donde se la hostigaba. Mucha gente del pueblo participa en esta pelea. Se dan hechos como el de obreros de una construcción que salen armados de palos y ponen en fuga a la policía que había encerrado a un grupo de estudiantes, macetas que caen de los edificios, gente que espontáneamente toma piedras y lucha contra la policía.

Así terminó exitosamente, con la libertad de Coria y Eguaburo, esta lu-

cha de los estudiantes sanjuaninos, mendocinos y puntanos, orientada por la perspectiva insurreccional de nuestro Partido y del FAUDI. Se confirma una vez más la eficacia de la movilización de masas para arrancar los presos de manos de la dictadura. El saldo en conciencia y organización dejado por la participación activa del verdadero actor de la revolución, las masas, vaticina nuevos triunfos en la lucha de los cuyanos contra la política hambreadora y represiva del régimen.

Hace algunos días los diarios anunciaban que se le inicia un juicio a los abogados de Coria y Eguaburo, por su participación en una asamblea estudiantil durante el juicio. Los cargos son varios y entre todos ascenderían a once años. Este hecho, unido al juicio federal que se le sigue a treinta estudiantes de Ciencias Políticas y Sociales, a veintiocho de Petróleos y dos de Económicas, así como los sumarios administrativos que se llevan a algunos estudiantes de Filosofía y Letras, configura una situación explosiva para Mendoza. Aquí se prepara un CONTRAJUICIO POPULAR A LA DICTADURA, que unirá además el problema de los despidos por causas políticas en la clase obrera, las "razzias" que se efectúan en las villas y los juicios y suspensiones que pesan sobre estudiantes de San Luis y San Juan.

CORRESPONSAL

"Claramente, la l...
trando dos centros...
les se produce la...
Por un lado, y...
claramente perfilado...
rio insurreccional

La lucha prota...
vimiento estudiant...
últimos meses, ha...
ma singular, su c...
En un marco...
lucha de clases...
en el seno del e...
plica. En mayo co...
en hechos político...
que hará trizas la...
Lanusse para pon...
político.

19 DE MAYO...
el FAUDI realiza...
en una esquina c...
roja gritaba: "Ni...
insurrección!

17 DE MAYO: A...
se realiza, por la...
dad de Ingeniería...
estudiantil que in...
en el segundo a...
bazo. Por la tarde...
fesores provincial...
con una manifest...
con gases por la...
ron dos mil perso...
diantes universita...

Simultáneamente...
blea, la Facultad...
mada para resistir...
A partir de en...
res populares se...
a través de sus...
que se perfilaría...
pitante de cómo...
trampa que elabo...
nantes para frenar...
luchas populares.

18-22 DE MA...
semana se suced...
lar contra la car...
manifestación de...
movilizaciones de...
rios convocados...
aniversario del...
asambleas estu...
etcétera.

27 DE MAYO...
zado por el FA...
Mayo en Ingeni...
consigna "Ni go...
rrección", se nu...
sonas para escu...
obrero de la F...
ausencia de est...
PCR hizo la inte...
finalizar, se orga...
por calles centri...

28 DE MAYO...
PCR a la salida...
varios. Más tar...
movimiento estu...
Derecho y post...
El Gran Acu...
zaba a hacer ag...
En la borrasca...
los "opositores"...
militar disfraz...
ruano", pero cu...
"a la griega". E...
clasista y revol...
riado argentino...
grama de SIT...
se constituyó e...
mica relimitand...
divisoria de ag...
ción. A amblea...
geniería Quími...
baron ese prog...
política para el...
pañando la ele...

LA FAMILIA LANUSSE

La visita del presidente uruguayo, Pacheco Areco, emparentado con la oligarquía argentina y con el propio presidente Lanusse, sirvió de oportunidad para recordar el linaje. Ambos descendieron de Miguel Oes y Campero, quien fuera tesoroero de la Real Aduana de Buenos Aires y también de la de Montevideo. De ese tronco común provenía otro presidente argentino, Roque Sáenz Peña y dos presidentes uruguayos: José Ellauri y Julio Herrera y Obes. Nuestro actual presidente forma parte de lo más granado de las clases dominantes argentinas y el análisis de su familia permite ver los intrincados lazos de intereses de nuestra oligarquía. Reproducidos en noviembre de 1968 y en el periódico de la CGT de los Argentinos, en el que demuestra dónde reside la fuente del poder del General Lanusse.

El eje del poder económico de la familia Lanusse es la S.A. Pedro & Antonio Lanusse, donde hacen siempre las primeras armas los jóvenes de la familia, y donde se enhebran las combinaciones familiares y financieras que prolongarán su dominio en el espacio y en el tiempo. El carácter familiar de la empresa fundada en 1872 como almacén de ramos generales, es destacado en la publicidad de sus actividades en los mercados de haciendas y de frutos, administración de estancias, hipotecas en campos, y ventas de semillas y cereales. Trece miembros jóvenes de la familia Lanusse son mencionados por sus nombres al pie de los boletines con la información de los mercados, que la casa reparte a sus clientes.

Esta verdadera célula matriz de la familia sirve de academia de los que se inician, y de puerto seguro para la recalcada forzosa de los viejos, razón por la que frecuentemente figuran en su directorio las viudas de los jefes de la familia.

Hasta su muerte, el 9 de abril de 1966, la madre del general Lanusse, Albertina Gelly Cantillo de Lanusse, ocupaba un sillón en el Directorio de la S.A. Y desde la adolescencia, Alejandro Agustín Lanusse hijo, atiende los negocios de la casa. Nietos, hijos y abuelo, se suceden en los cargos. Pero su pasión es extender los dominios fuera de los límites

de la vieja compañía de comisionistas, y la actual generación tiene, sin duda, la obsesión de la política.

Para tener una idea de la trascendencia actual de los negocios de la familia, veamos algunos de sus representantes, estableciendo el parentesco con el general:

1. **Guillermo Lanusse**, hermano del general, es director de una compañía inmobiliaria, Carzú S.A., donde además figuran como socios Alejandro Ayerza, Enrique Schoo Lastra, Hernán Bunge, Ignacio Zuberbühler y otros. También es síndico de Pedro y Antonio Lanusse S.A., la empresa básica de la familia.

2. **Luis Lanusse**, hermano del general está casado con Raquel Martínez Castro. Este matrimonio tiene una importancia fundamental para el desarrollo de esta historia, pues Enrique Martínez Castro, es un personaje decisivo en la trez, además intereses financieros que se mueven en el actual gobierno militar. Es director de una antigua explotación de yerbales, La Misionera S.A., de una compañía de Seguros, La Austral, donde aparecen como banqueros conocidos Oscar Doyembehero y Eduardo Mayer, y de una empresa inmobiliaria, Cangallo S.A., donde acompaña a conocidos representantes de capitales norteamericanos como Roberto N. Lobos y Jorge Boló. Pero Martínez Castro tiene además por compañeros a Adalberto Krieger Vasena en dos sociedades: Las Carabelas S.A. y Celavon S.A.

3. **Rafael Lanusse Gelly**, hermano del general, es director de una importante agencia de venta de campos, arrendamientos, rurales y colonización, la S.A. Lanusse y Cia.

4. **María Teresa Lanusse**, hermana del general, está casada con Ignacio Alemán a quien encontramos como director de Helios S.A., importadores de ferretería y alcoholes, y de Peña & Robirosa S. A. Inmobiliaria. En esta última empresa sus socios son entre otros, Carlos María Peña y Carlos Peña Fauvey, los que, a su turno, son socios de Nicanor Costa Méndez en la Corporación Canadense SACYP.

5. **Jorge Lanusse**, tío del general, que falleció el 29 de mayo de 1968, ha sido uno de los hombres más importantes de Pedro & Antonio Lanusse S.A.,

y también de Lanusse & Olaciregui S.A., estancia La Primavera y Establecimientos Pastizales S.A. Pero además fue director de una de las concentraciones latifundistas más grandes del mundo, la S. A. Carlos Casado, Compañía de Tierras de la que dependen compañías argentinas y paraguayas como La Importadora y Exportadora del Litoral S.A. (Paraguay), el Banco de Asunción S.A., la S.A. Montes y Estancias San José, y la Exportadora de Tanino Tanex S.A.

6. Hijo de Jorge, el anterior, y por lo tanto primo hermano del general, es el ingeniero Ernesto Jorge Lanusse, que fue Ministro de Defensa de al Nación en 1962. Ocupa actualmente la presidencia de Agar Cross Agroquímica S.A., empresa de fertilizantes de origen británico y penetrada recientemente por capitales norteamericanos.

7. También hijo de Jorge, e igualmente primo hermano del general, es Rodolfo Jorge Lanusse. Se trata de un pez gordo que además de ser director de S.A. Carlos Casado, antes mencionada, se ha expandido en dirección a los negocios de la construcción. Lo encontramos como director de Self Look Argentina S.A., una metalurgia para la construcción; como director de Equimac S.A., empresa de construcciones y grandes movimientos de tierras; y como síndico de Lanusse S.A. Inmobiliaria, junto con otros primos y hermanos. También se lo encuentra en Lanusse y Olaciregui S.A., pero donde su presencia resulta reveladora es en la Cia. Financiera Inversores S.A. Aquí vuelve a aparecer un Lanusse con Krieger Vasena y otros funcionarios del gobierno militar, incluido el Ingeniero Loitegui y González del Solar, el director de Hidronor, la corporación administradora de las obras del Chocón.

8. **Roberto Hugo Lanusse**, primo hermano del general, es director de Lanusse Inmobiliaria S.A. y de Lanusse y Cia. Administración de Propiedades. Su familia lo hizo designar subsecretario de Culto del Ministerio de Relaciones Exteriores, a la caída de Perón (1955-58), y de nuevo en el mismo cargo a la caída de Frondizi (1962).

9. **Antonio Roberto Lanusse**, primo hermano del general, es una de las figuras más sobresalientes de la familia. Presidente de los Ferrocarriles del Estado, EFEA, a la caída de Frondizi (1962), fue designado por Onganía Secretario de Transportes de la Nación (1966) y más tarde Ministro de Defensa (1967). Es presidente de S.A. Antonio R. y Fernando R. Lanusse Ingenieros Civiles Constructores. También de la S.A. Iru, en sociedad con Carlos Elizalde, Jorge Mitre y Teodoro Brea, entre otros. Mitre pertenece a la familia del diario La Nación y Brea es un activo financista que comparte el directorio de la Vascongada con Costa Méndez y pertenece a la plana mayor de la Cia. Austral de Aviación. Es vicepresidente de la Arenera del Vizcaíno, de donde salieron otros funcionarios de la Dictadura, y director de Lanusse Inmobiliaria S.A., de Self-Lock Argentina S.A., de Comarco S.A. y de la Cia. de Seguros La Construcción S.A. Esta última sociedad tiene también gran importancia política, porque de allí salió el Ing. Roberto Gorostiaga, primer Secretario de Estado de Asistencia y Promoción de la Comunidad (1966) y el Ing. Federico Batrose, Subsecretario de Estado de Transportes (1966).

10. **Antonio Rómulo Lanusse**, primo hermano del general, es presidente de la S.A. Inmobiliaria Tecum, de la S.A. El Malón, conjunto de estancias en sociedad con la familia Alzaga Unzué y de la Cia. General Inmobiliaria, en sociedad con Máximo Gainza Paz, de la familia propietaria del diario La Prensa. Es además vicepresidente de Fincotec, y de la compañía importadora de maderas La Industrial Maderera S.A., en sociedad con Félix de Elizalde y otros.

11. **Fernando Roberto Lanusse**, primo hermano del general, es presidente de Lanusse S.A. Inmobiliaria, director de Antonio R. y Fernando R. Lanusse y del Self-Lock Argentina S.A. También ocupa la Presidencia de la Cámara Argentina de Ahorro y Préstamo para la Vivienda, es vicepresidente de la Comisión Interamericana de Ahorro y Préstamo y presidente de la Comisión Central de Asociaciones Privadas para la Reactivación de la Industria de la Construcción, CAPRICO.

Sin duda, con todos estos datos, nos encontramos ante una familia que constituye un claro exponente de lo que es la oligarquía burguesa - terrateniente argentina, que ejerce la dictadura militar del país a través de uno de sus hijos más dilectos.

SE CONSTITUYO LA COORDINADORA DE AGRUPACIONES PRIMERO DE MAYO DE CAPITAL Y GRAN BUENOS AIRES

La Asamblea de obreros clasistas y revolucionarios que en número de 140 se reunió en un sindicato de la Capital, resolvió constituirse en coordinadora de agrupaciones 1º de Mayo de Capital y Gran Buenos Aires.

Obreros clasistas de los gremios Metalúrgicos, Automotor, Ferroviarios, Municipales, Telefónicos, Bancarios, Gráficos, Sanidad, Construcción, Luz y Fuerza, Textiles, Carne, Sitrac, y delegaciones de obreros rurales, debatieron el temario, bajo la presidencia honoraria del Comandante Guevara, los destacamentos del proletariado mundial encabezados por los obreros Italianos, Vietnamitas, Españoles y Bolivianos, y los rehenes de la dictadura Flores, Lapegna, Tosco, Jouvét, Méndez y demás presos.

El Temario:

1. Situación económica social de la clase obrera en la Capital y Gran Buenos Aires.
2. Reunión Sindical convocada por Sitrac - Sitram el 28 de agosto en Córdoba.
3. Constitución de la Coordinadora de Agrupaciones 1º de Mayo de Capital y Gran Buenos Aires.

Alrededor del informe presentado por la Comisión Organizadora se agotaron los puntos en debate y se tomaron las siguientes resoluciones:

- Por la libertad de Flores, Lapegna, Tosco, Ongaro, Méndez, Jouvét, Cibelli y demás presos.
- Solidaridad con el pueblo Indochino en su lucha contra el imperialismo y sus sicarios.
- Solidaridad con el pueblo Palestino y la condena a la burguesía Jordana y Siria por la traición a los Fedayines.
- Solidaridad con las luchas del proletariado Italiano, Español, Vietcong, Brasileño y Boliviano en luchas contra la burguesía y el proletariado Polaco en su lucha contra la camarilla revisionista.
- Solidaridad con las luchas del estudiantado

y su avanzada, los estudiantes de Filosofía y Letras de Buenos Aires.

— Participar activamente en la reunión convocada por los sindicatos clasistas y revolucionarios de Córdoba, para esto convocar a un plenario de sindicatos, comisiones directivas, cuerpo de delegados, comisiones internas, delegados de sección, agrupaciones clasistas y obreros revolucionarios el 21 de agosto en la Capital Federal con el siguiente temario:

1. Discusión y aprobación del Programa de Sitrac - Sitram.
2. Ponencias a llevar al plenario de Córdoba.

— Marchar a constituir las agrupaciones clasistas en todos los gremios, mediante Asambleas que elijan sus direcciones, previa aprobación de la declaración de Principios de la Primero de Mayo, designen un representante a la Coordinadora y designen los delegados al Plenario de Córdoba.

— Aportar \$ 2.— ley por los asambleístas presentes en condiciones de hacerlo, para solventar los gastos de impresión de los documentos y organización del plenario del 14 de agosto, recolectando \$ 147.

— Dirigirse a Sitrac-Sitram solicitando que la reunión del 28 de agosto tenga como contenido la Constitución del Frente Sindical Clasista Revolucionario, mojon de la CGT clasista que la clase obrera necesita, y columna vertebral del Frente de Liberación Social y Nacional, necesario para tomar el poder e instaurar un Gobierno Popular Revolucionario con hegemonía obrera en marcha continua al socialismo y al comunismo.

Simultáneamente con esta reunión en Capital Federal y Gran Buenos Aires, se realizó un plenario de las Agrupaciones clasistas en Rosario y se anuncia para el 7 de agosto el de las Agrupaciones 1º de mayo de Córdoba.

Lanzado el programa, cuya valoración ya efectuó nuestro Partido y se reflejó en NUEVA HORA, amigos sinceros, amigos que más vale la pena perder y enemigos comienzan a rondar sobre la cabeza del mismo. En otro artículo de este número de NUEVA HORA, "Programa, porque social y nacional", se aborda una polémica esencial que tiene sus destinatarios en los compañeros de Vanguardia Comunista y, también, en el peronismo de base. Veamos otras posiciones.

PARTIDO COMUNISTA REFORMISTA

Jesús Mira, en el Nº 1094 de "Nuestra Palabra", al referirse a la reunión de gremios combativos de Córdoba, recuerda la vieja y oportunista idea de ser "unitarios por dos" y el mérito de haberse reunido, en la diversidad de matices, todo lo anticolonialista y antidictatorial. En lugar de señalar las diferencias entre los tres programas presentados, resalta que hubo coincidencias. No nos extraña; el clasismo y el socialismo para los textos de los clásicos; para la política diaria, para la política en el seno de la clase obrera, "la unidad", que es la política de la conciliación.

Mira, sin nombrar de frente a SITRAC-SITRAM, lanza la crimiología quejas por el ataque al Encuentro de los Argentinos.

LA VERDAD

Está muy contenta con el programa. Sólo que en su Nº 270 hace algunas "apreciaciones generales"; reclama por la inscripción de las reivindicaciones concretas, por la unión de las "tendencias antipatronales y antiburocráticas" (VOM, lodo mayo, TAM); y no les gruta mucho la tarea de constituir un Frente de Liberación Social y Nacional, reduciendo todo el problema a la unidad antidictatorial. Tras estas "apreciaciones", terminan ¡Felicitaciones, compañeros de SITRAC-SITRAM!

Los de Política Obrera criticaron por petardista al programa, polemizan con el oportunismo de La Verdad; es una pelea entre sectas que nada tienen que ver con la clase trabajadora.

VANGUARDIA COMUNISTA

Defiende y, nos consta que sinceramente, el programa. En el Nº 101 de NO TRANSAR, critica la falta de elaboración y discusión. Esto no es cierto; el programa fue discutido y aprobado en asamblea del cuerpo de delegados de ambas fábricas; deben abordar de frente la discusión de sus puntos de vista, con los que polemizamos en otro lugar.

AMERICA LATINA

En su Nº 12, la tapa trae este título: "Crear 2, 3, muchos SITRAC-SITRAM". No polemiza con el programa, pero encontramos dos afirmaciones que extraemos del texto: 1) la tarea es la fusión del movimiento obrero con la organización armada y 2) confusamente caracteriza la revolución como socialista, dando como tareas la construcción del Partido y las tareas militares. Sus posiciones podrían equipararse a las del PRT-ERP.

ALGUNAS CONCLUSIONES POLEMICAS

El P.C. Reformista se opone al programa. Su política en la Intersindical y el Encuentro, lo lleva a enfrentarse a lo nuevo que surge en el movimiento obrero; lo lleva a enfrentarse con la clase que se encuentra históricamente consigo misma.

La Verdad, que entra "dentro" del debate para destruir, quiere un programa economista.

Los obreros clasistas no pueden confundir programa, —no hay programas máximos y mínimos, sino el que corresponde a la fase de la revolución a partir de los objetivos socialistas de la clase obrera— con plataformas de lucha concretas, que deben enarbolarse y luchar por ellas. Tampoco pueden ir a la disolución de las tendencias, que reflejan lucha de líneas en el movimiento obrero, líneas que son expresiones de políticas de clase diferentes y opuestas.

"AMERICA LATINA", con sus proposiciones cambia sustancialmente el programa.

La tarea consiste en la fusión del socialismo (no la organización armada) con la clase y en la construcción de una política y una organización de la clase; esa política incluye la forma de violencia —la insurrección— de acceso al poder.

El PRT-ERP levanta dos programas: socialista para el primero y antidictatorial y antiimperialista para el segundo; esta confusa dicotomía del Partido y el brazo armado lo lleva del ipguierdismo al oportunismo y entrar, objetivamente, en la trampa de acuerdo a lo expresado en la publicitada conferencia de prensa de Córdoba. Revolución en la cartuchera, reformismo en la política. Resultado: reformismo, por más tiros y secuestros y "propaganda armada", que se realice.

NUESTRA POSICION

El programa de SITRAC-SITRAM no nos pertenece. El Partido tiene el suyo.

El programa de SITRAC-SITRAM es un avance histórico; las fuerzas clasistas lo defenderán en la reacción del 28 de julio. Esta defensa no aísla, fortalece una posición clasista. A partir de esta afirmación, nada impide los acuerdos en planes de lucha con todas las fuerzas que combaten contra la dictadura y la oposición burguesa y reformista.

Nuestra posición es: unir en la lucha lo clasista a lo combativo; ¡NO! a la dilución de lo clasista en lo llamado combativo.

RAMIRO FUERES

El jueves 29 la ciudad de San Lorenzo era ocupada militarmente por la policía y el ejército. La dictadura, frente al paro de los obreros de la zona y la asamblea de protesta por la carestía de la vida, por la libertad de los presos políticos, estudiantiles y gremiales, por la supresión de los desalojos urbanos y por la reincorporación de los trabajadores cesanteados, reaccionó con todas sus fuerzas represivas. Es que, a pesar de sus llamados a "la pacificación", las clases dominantes han decretado una escala represiva tratando de impedir la manifestación de los explotados y oprimidos por el sistema.

La ocupación militar de San Lorenzo es parte de esa política que se inició hace un mes con la ocupación de La Plata, siguió con la del Episcopado de Córdoba, la villa "Pueblo Nuevo" en Rosario y, el martes 27, la Federación de Box en Buenos Aires. Si bien la convocatoria había sido realizada por la intersindical zonal de San Lorenzo, que se inscribe en la política del Encuentro de los Argentinos, la participación masiva de los obreros de la zona es lo que temía la dictadura. Otro elemento que tuvo en cuenta la dictadura para ordenar la represión, fue, sin duda, el hecho de que en la asamblea

iban a participar dirigentes de los sindicatos de Fiat de Córdoba. La Agrupación Clasista Primero de Mayo de la zona, apoyando el paro y citando a la asamblea, llamó a transformarlo "en una jornada de lucha, que imponga un combate frontal contra la patronal y la represión".

A través de un gran despliegue de fuerzas, el ejército y la policía detuvieron un centenar de personas, entre ellas los dirigentes de SITRAC Valentín Bissi, Horacio Diserdi y la compañera del primero, "La Luisa". El delegado del gremio de la construcción de Rosario, en nombre de la Agrupación 1º de Mayo, hablando en el acto condenó los sucesos: "Mientras se habla de legalidad y de elecciones, no se permite la realización de actos sindicales y se detiene a los trabajadores por el delito de reclamar más justicia social, la libertad de sus presos y mejoras económicas".

Al día siguiente, convocada por el FAUDI, una nutrida columna de estudiantes manifestó su repudio a la represión en las calles de Rosario. Se levantaron barricadas y fueron atacados los edificios del Banco Alemán Transatlántico, de la Compañía Xero y del diario "La Capital", que no había dado

cuenta de los sucesos de San Lorenzo en su edición del día. Simultáneamente, en Córdoba, los obreros del complejo Fiat realizaban una asamblea en las puertas de la fábrica y decidían paralizar sus tareas como protesta por la detención de sus dirigentes.

La rápida movilización de los estudiantes ante los sucesos de San Lorenzo y el temor de la dictadura de que se generalizara a todos los sectores, hizo que los presos fueran rápidamente liberados. Sin embargo, aún continúan detenidos Bissi, Diserdi y Luisa. Independientemente de la responsabilidad que cabe a la intersindical, por no tomar las precauciones del caso para evitar la detención de los invitados, se ve que la dictadura tiene sus ojos puestos en los compañeros de SITRAC y SETRAM, que cuentan ahora con siete detenidos. A los cuatro rehenes en el Penal del Sur, entre los que se halla Flores, se agregan ahora estos tres. Se impone, entonces, avanzar en la solidaridad con SITRAC-SITRAM para evitar su aislamiento, a la vez que, a través de la lucha y movilización masivas, arrancar a sus presos y a los demás compañeros obreros y estudiantes encarcelados por la dictadura.

CORRESPONSAL

SMATA

En la Ofensiva

Cuando los obreros de Santa Isabel tuvieron la noticia del traslado de turno y de departamento del compañero Martínez, el lunes 26 por la mañana, comenzaron a exigir medidas a los delegados. Sin duda se trata de una represalia de la patronal, que no reconoce el carácter de delegado paritario de Martínez, y los obreros, confirmando lo que decíamos en N.H. Nº 71, no están dispuestos a aceptar ser manoseados. Los delegados llaman a asamblea a las diez de la mañana y a las 12 salen los obreros a la calle.

El traidor Bagués, enterado de la movilización de los obreros de Santa Isabel, se hace presente. Como el paro ya está, trata de cambiarle el contenido diciendo que es por Eva Perón. Los trabajadores, entonces, lo insultan y lo dejan hablando solo.

A las 13 la noticia ha llegado a Perdiel y los obreros de esa planta también decretan el paro. Allí no se atreve a ir Bagués, sino que va Méndez. Cuando los obreros lo increpan por qué Bagués dijo que el paro era por Eva Perón, él sostiene que nada tenía que ver con esa afirmación.

Al día siguiente se realiza una asamblea de delegados del SMATA cordobés (integrado por los delegados de Grandes Motores, Perdiel, Haza y Santa Isabel). Bagués se recompone proponiendo que se radique en Buenos Aires el conflicto, en contra la moción de que se continúe la lucha, intimando a la empresa para que reintegre a Martínez antes del miércoles. Gana la moción de Bagués por 50 a 45, ya que ha faltado prácticamente la mitad de los delegados a la asamblea.

La reacción de los mecánicos cordobéses frente al traslado de Martínez, pone nuevamente en evidencia el hecho de que aquí no corre la trampa de San Sebastián. La patronal, el gobierno y el torrismo creyeron que con el descazamiento de 700 compañeros en mayo de 1970 tenían sus espaldas tranquilas. Que pasaría como con bancarios en 1959 o con petroleros en 1968. Pero se equivocaron en sus aprecia-

ciones.

Los obreros del SMATA cordobés se recomposieron rápidamente. Ya en diciembre derrotaron al torrismo en las elecciones de delegados y a comienzos de año se opusieron a la traición de Torres a los compañeros de FORJA, lo que forzó su renuncia. Es que en las plantas automotrices de Córdoba habían comenzado a arraigar los principios clasistas y revolucionarios. Si bien el SMATA reguía en manos del torrismo, en las plantas surgían nuevos delegados y en Concord y Materfer (donde los trabajadores tienen sindicatos de empresa) eran echados los traidores Lozano y Casanova y dirigentes clasistas se hacían cargo de SITRAC y SITRAM.

En este marco, todo el andamiaje levantado por San Sebastián entra en crisis. Hasta ferroviarios les hace agua por todos lados. Las posibilidades de profundizar el camino de SITRAC-

SITRAM en todo el país son cada vez mayores. Ahí están también calzones y gastronómicos para reiterarlo. Lo que se necesita es una política de ofensiva, que desarrolle las luchas hasta derribar a los traidores de las direcciones sindicales y, en el proceso, reconstruir los sindicatos bajo los principios de la democracia obrera para inscribirlos en la lucha por la liberación social y nacional y el socialismo.

En este sentido, y como lo son SITRAC y SITRAM, el SMATA cordobés puede ser otro ejemplo. Para esto es necesario que el cuerpo de delegados se convierta en dirección efectiva, no sólo de la lucha, sino también del gremio, imponiéndose una directiva clasista y revolucionaria. Perdiel, que fue el más golpeado por la contraofensiva patronal-torrismo en mayo de 1970, pasa nuevamente a ser alternativa.

CORRESPONSAL

ESTUDIANTES SECUNDARIOS

El 10 de julio en Córdoba, con asistencia de aproximadamente noventa estudiantes secundarios, se constituyó a nivel nacional la CIS (Corriente de Izquierda Secundaria). Estaban presentes FEL (Frente Estudiantil Liberación de Mendoza), MESAP (Movimiento Estudiantil Secundario de Acción Popular de Santa Fe), ARES (Agrupación Revolucionaria de Estudiantes Secundarios de Tucumán y de Gran Buenos Aires), CIS (Corriente de Izquierda Secundaria de Córdoba), CIRES (Corriente de Izquierda Revolucionaria de Estudiantes Secundarios de Capital Federal), Agrupación 30 de Marzo (Bellas Artes, Capital Federal), M.E.17 (Movimiento Echeverriano 17 de Setiembre de Buenos Aires), ASI (Agrupación Secundaria de Izquierda de La Plata). Concurrieron además, como invitados especiales, un compañero de SITRAM, uno de los Primeros de Mayo, otro del CIU (FAUDI) y un docente de la Agrupación 18 de Noviembre.

Esos com-

pañeros eligen por unanimidad y aclamación al Che como presidente honorario del Congreso. El primer punto fue la lectura del llamamiento a constituir la tendencia que proponía ubicar a ésta en el camino del Che y Camilo. Aprobada esa base de trabajo se inician los balances de cada regional.

Los compañeros cordobeses relatan su experiencia en el Hipólito Vieytes, donde encuentran el camino de, a partir de reivindicaciones concretas, ligar su lucha protagónica a la del pueblo. Los tucumanos relatan cómo la pueblada les enseñó que cuando las masas salen a la calle no buscan formar grupos comando, sino una vanguardia revolucionaria que las dirija y eleve en conciencia en el combate. Los mendocinos muestran cómo podemos ligar nuestra práctica de todos los días al accionar del movimiento obrero, ayudando a construir en él alternativas revolucionarias. Los platenses aportan contra las ideas de reflujo popular con

Luego...
Hay en...
minador...
muy pu...
tica int...
al naci...

La p...
un trat...
interese...
exponer...
blica P...
tuar so...
alertada...
gro lat...
nozca a...

Por d...
sionism...
lenta, l...
Se ha d...
domici...
revoluc...
en tela...
tado er...
militar...
se ha p...
potenci...
china.

Para...
cabe...
sus au...
desde...
inform...
más pu...
perspe...

LA C...
REVO...

Ni l...
ternaci...
todos...
sobre...
mientor...
del ses...
contrad...
capital...
dimens...
ya, el...
punto...
han su...
ciables...
la apr...
situaci...
francés...
y en E...
comien...
partido...
ha ter...
recha...
do el

su parti...
universi...
y emple...
su parti...
relatada...
experien...
dos cole...
crescer...
la situa...
Una...
se da...
del SIT...
esencia...
cuentro...
ceso re...
también...
obrero...
circunst...
estudiar...
sino la...
letaría...
ésta en...
finitiva.

UNA NEGOCIACION Y SU SOMBRA

de San Lorenzo. Simultáneamente, veros del complejo y asamblea en las y decidían para- no protesta por la rientes.

zación de los estu- sos de San Lorenzo ctadura de que se s los sectores, hizo a rápidamente libe- aún continúan dete- y Luisa. Independ- responsabilidad que lical, por no tomar el caso para evitar os invitados, se ve ene sus ojos puestos os de SITRAC y tan ahora con siete uatro rehenes en el e los que se halla ahora estos tres. Se avanzar en la solida- SITRAM para evitar la vez que, a través movilización masivas, eros y a los demás y estudiantes encar- adura.

CORRESPONSAL

el país son cada vez in también calzados ra reiterarlo. Lo que política de ofensiva, luchas hasta derribar e direcciones sin- receso, reconstruir los principios de la de- para inscribirlos en la ción social y nacio- o.

o, y como lo son AM, el SMATA cor- tro ejemplo. Para esto cuerpo de delegados dirección efectiva, no sino también del gro- a una directiva cla- ría. Perdriel, que fue por la contraofensiva n mayo de 1970, pasa alternativa.

CORRESPONSAL

SECUNDARIOS

br unanimidad y aclamo presidente hono- so. El primer punto el llamamiento a cons- a que proponía ubicar no del Che y Camilo. se de trabajo se inician de regional.

os cordobeses relatan n el Hipólito Vieytes, n el camino de, a par- ciones concretas, ligar ónica a la del pueblo. relatan cómo la puebla- que cuando las masas no buscan formar gru- no una vanguardia re- las dirija y eleve en l combate. Los mendo- cómo podemos ligar de todos los días al ovimiento obrero, ayu- r en él alternativas re- los platenses aporta- de refugio popular con

Luego de la sorpresa, se han ido alin- ceando diversas posiciones ante el anun- cio del próximo viaje de Nixon a China. Hay en todos los comentarios un deno- minador común: se reconoce que algo muy profundo ha cambiado en la polí- tica internacional y que nos asomamos al nacimiento de una nueva época.

La prensa burguesa ha dado al tema un tratamiento que corresponde a los intereses que defiende. Algunos de sus exponentes han mostrado que la Repú- blica Popular China comenzaba a ac- tuar son sentido "realista". Otros han alertado a sus gobernantes ante el peli- gro latente en toda gestión que reco- nozca al gigante socialista de Asia.

Por el lado del reformismo y el re- visionismo internacionales, aunque más lenta, la reacción ha sido más agresiva. Se ha mentado un acuerdo chino-esta- dounidense a espaldas de los pueblos revolucionarios, se ha vuelto a poner en tela de juicio la naturaleza del Es- tado en China (dictadura burocrática y militar es lo menos que se ha dicho), se ha hablado de ambiciones de gran potencia por parte de la dirección china.

Para el proletariado revolucionario cabe un análisis propio, a partir de sus auténticos intereses de clase, que desde luego tenga en cuenta toda la información disponible, pero que ade- más pueda serle útil para establecer las perspectivas futuras de su combate.

LA CONTRAOFENSIVA REVOLUCIONARIA

Ni la burguesía ni el reformismo in- ternacional son capaces de analizar en todos sus alcances el telón de fondo sobre el que se desarrollan aconteci- mientos como el que estamos comen- tando. Los últimos años de la década del sesenta vieron la iniciación de una contraofensiva revolucionaria contra el capitalismo monopolista que alcanza dimensiones cada vez mayores. Desde ya, el punto de viraje, y por ende, el punto de referencias vietnamitas. Pero han sucedido otras cosas nada despre- ciables. Ha cambiado cualitativamente la apreciación que podía darse de la situación europea, a partir del mayo francés, la oleada de huelgas en Italia y en España y los desplazamientos que comienzan a darse en el seno de los partidos comunistas. En Medio Oriente ha terminado el idilio amorfo entre derecha e izquierda y, aunque sea pagan- do el triste y sangriento precio de la

su participación en las luchas junto a universitarios y obreros de petroquímica y empleados públicos. Bellas Artes con su participación en la gran lucha ya relatada en N. H. ARES (Bs. As.) su experiencia de cuerpos de delegados en dos colegios impulsados por la agrupación. Los santafesinos, la posibilidad de crecer a saltos si se tiene en cuenta la situación global de masas.

Una primera explosión del plenario se da con la presencia de un dirigente del SITRAM. Ella marca un poco la esencia misma que recorrió este en- cuentro: la dirección proletaria del pro- ceso revolucionario que los estudiantes también protagonizan. Como la alianza obrero-estudiantil no es un problema circunstancial que enlaza la vida de un estudiante mientras está en el colegio, sino la unión de toda una capa no pro- letaria con la clase obrera, dirigida por ésta en el camino de la liberación de- finitiva.

CORRESPONSAL

derrota, surge la necesidad de comba- tir a la reacción árabe junto con la batalla que se da contra los enemigos exteriores. En Checoslovaquia y Polo- nia, de diversas maneras se resquebra- jó la dominación del reformismo y el revisionismo soviético, aunque sin esta- blecer una opción nítida. En América latina los procesos peruanos, boliviano y chileno obligan a recurrir al refor- mismo para poner un dique a las ma- sas en ascenso.

Mientras tanto, recrudecen las con- tradicciones interimperialistas, sobre todo con el crecimiento económico de Japón y la tendencia al fortalecimiento del Mercado Común Europeo. El re- formismo internacional experimenta di- ficultades objetivas y subjetivas (ejem- plos de ellas pueden ser la interven- ción en Checoslovaquia, la "depura- ción" egipcia de dirigentes prosoviéti- cos o el fallido golpe en Sudán). El imperialismo norteamericano pierde ba- se de sustentación, su acuerdo con la URSS ya no le garantiza el reparto de esferas de influencia, surgen nuevas competencias intermonopolistas o se agravan las preexistentes.

La derrota militar de Estados Uni- dos en Vietnam, los golpes que recibe la reacción en toda la península indo- china, son la cristalización de este cambio en la correlación de fuerzas y constituyen la más grave derrota del imperialismo yanqui.

EL TRISTE PAPEL DEL REFORMISMO

El acuerdo objetivo entre los diri- gentes soviéticos y los norteamericanos forma parte de las realidades a anali- zar. Hay un teléfono rojo que une la Casa Blanca con el Kremlin. Esto po- dría ser diplomacia y nada más. Pero hay también un reconocimiento sovié- tico del títere yanqui Lon Nol en Cam- boyá; una intervención de tanques del pacto de Varsovia en Checoslovaquia aceptada con la mayor tranquilidad por Nixon; un regateo increíble sobre Ale- mania que deja de lado los intereses de la revolución (y de paso al dema- siado endurecido Walter Ulbricht); un apoyo a las burguesías árabes que ter- mina por signar la más trágica suerte para los guerrilleros palestinos; múlti- ples presiones sobre los partidos comu- nistas para que acomoden su política a la "coexistencia pacífica" formulada como norma absoluta (no es casual que el camarada Fidel Castro, a una déca- da de la revolución, deba recordar que Cuba sigue siendo un país dependiente. Esto es inconcebible dentro de los tér- minos reales del comunismo y del inter- nacionalismo proletario).

Los dirigentes soviéticos han falsea- do el comunismo y han puesto sus ban- deras al servicio del chovinismo y del acuerdo entre grandes potencias. Pero también para ellos la nueva oleada re- volucionaria va aproximando la hora de la verdad. El chantaje, la presión y la ocupación militar tienen un lí- mite, así sean ejercidos en nombre de unseudomarxismo-leninismo.

La estrategia revolucionaria antiim- perialista del proletariado también exige deslindar campos y ajustar cuentas con los que han usurpado el nombre del comunismo. Si así no sucede, por heroica y dura que sea la lucha em- prendida por uno o varios destaca- mentos revolucionarios, la restauración en acecho irá carcomiendo las entrañas del socialismo. Hemos visto la declina- ción y perversión de los dirigentes del que fuera partido de Lenin. Que la actual oleada revolucionaria sirva para barrer toda ilusión en ellos, o el pro- letariado y sus aliados marcharán ha-

cia el futuro con el caballo de Troya en el seno de su fortaleza.

LUCHA Y NEGOCIACION

Al cambiar el panorama mundial, el proletariado puede y debe utilizar to- das las armas. Desde luego la funda- mental ha sido y seguirá siendo la vio- lencia opuesta a la intervención y los crímenes contrarrevolucionarios. La contraofensiva que se marcó a fines de la década pasada tuvo estas caracte- rísticas, y la mesa de negociaciones no fue precisamente su terreno principal. Pero esto no quiere decir que el comu- nismo revolucionario desprecie las ne- gociaciones y los compromisos. Todo depende de que ellos formen parte de una línea general de ofensiva y que excluyan toda tendencia a consagrar el statu quo y el reparto de esferas de influencia.

Nixon viaja a China luego de una derrota y en medio de una correlación internacional de fuerzas que evoluciona en forma cada vez más desfavorable para el imperialismo. No se trata de la derrota total del imperialismo, la bandera roja todavía no ondea (y probablemente falta mucho para que lo haga) en los Estados Unidos. En esta situación, no cabe duda que el poderío yanqui será usado por Nixon para obtener algunas ventajas en la nego- ciación (en primer término con respec- to a las próximas elecciones en su país). Lo que cabe preguntarse es si están las condiciones para que las ven- tajas que obtenga la causa de la revo- lución sean mayores que las que se otorguen al máximo representante del imperialismo.

Pensamos que el cuadro mundial que hemos esbozado plantea con fuerza esta última posibilidad. Si los sectores revolucionarios del mundo no se equi- vocan, la urgencia de sacar algunas ventajas por parte de Nixon puede consolidar los triunfos obtenidos en medio de una ardua y cruenta lucha de cla- ses y por la liberación nacional.

CHINA EXISTE

La necesidad conformar el mercado capitalista mundial único se abrió paso lentamente. Uno de sus pioneros fue Marco Polo, que viajó y se instaló en China. Colón buscó el camino occiden- tal hacia el Imperio Chino.

Pareció que la historia retrocedía siete u ocho siglos cuando en 1949, al triunfar la revolución china, EE. UU. decidió volver las espaldas a esa reali- dad. Se aisló a China, la flota yanqui protegió a Chiang Kai-shek en Taiwan, este último funcionó con derecho de veto en las Naciones Unidas, usurpan- do la legítima representación de la República Popular. El Partido Comunista de China ha sido educado en el anti- imperialismo no sólo por la teoría. El cerco yanqui fue muy concreto y de- bió ser sufrido a diario.

En estas condiciones, China ha ex- porimentado la conmoción de la revo- lución cultural proletaria. No se puede poner en duda que dentro de la contra- ofensiva revolucionaria mundial debe inscribirse esta revolución contra la restauración capitalista en el interior del Estado y del Partido Comunista chinos.

El comunismo científico tiende a ver la esencia de los fenómenos a largo plazo y no por consideraciones circuns- tanciales, episódicas, a veces estables pero secundarias. Por ejemplo, aunque los camaradas vietnamitas no hayan creído conveniente formular una rup- tura explícita con el reformismo y el revisionismo internacionales, nadie co-

metería la locura de ubicar al partido de Ho Chi Min y al Frente de Libera- ción Survietnamita en otra línea que la de la lucha revolucionaria contra el imperialismo. Por ello mismo es posi- ble una estrecha alianza entre los pue- blos combatientes indochinos y la Chi- na revolucionaria, así como entre ésta y la República Democrática Popular de Corea (de paso, no olvidemos que esta alianza fue sellada por un millón y medio de voluntarios chinos, cuando todavía estaban abiertas todas las he- ridas de la guerra de liberación en China).

En la medida en que se mantenga el rumbo de la revolución china, de su revolución cultural, de su alianza con los pueblos indochinos y con la Corea revolucionaria, no cabe duda que la lucha de clases del proletariado inter- nacional tiene mucho que ganar con el afianzamiento de China.

¿LO QUE HOY ES ROJO, MAÑANA PUEDE SER BLANCO?

Sin embargo, una larga experiencia ha vuelto muy cautelosos a los militan- tes comunistas revolucionarios. Rasgos secundarios, como ser vetas nacionalis- tas, pueden ser aprovechados por el enemigo de clase. Los camaradas chi- nos, alocacionados por la experiencia soviética, no se cansan de repetir a su pueblo que si hoy China es roja, ma- ñana puede ser blanca. Para pedirlo no hay que cesar la vigilancia.

Es posible, aunque resulta poco pro- bable, que una situación favorable, lo- grada fuera de la mesa de negociacio- nes, se torne desfavorable en dicha mesa. El foco de la acción, por tanto de la propaganda de la burguesía y de los revisionistas está en empujar a las fuer- zas revolucionarias, en su momento los vietnamitas en París, ahora a los camaradas chinos, hacia el error. Para ello recurren a todos los medios. Por eso, cuando el camarada Chu En-lai advierte que China no piensa conver- tirse en una superpotencia más, o cuando señala que la importancia de un arreglo conveniente para los revolu- cionarios indochinos es mayor que todo acuerdo del gobierno chino con Nixon, el imperialismo y los revisionistas tien- den una cortina de humo. Es que no intentan velar simplemente una victo- ria parcial de los comunistas chinos. Tratan de impedir que se consolide la ofensiva revolucionaria mundial del pro- letariado y sus aliados.

Por lo tanto, para que el polvo de la derrota amargue el gusto de los amos imperialistas, es muy correcta la posición de los camaradas vietnamitas al exigir al imperialismo que se atenga a los siete puntos por ellos propuestos y no busque regateos de trastienda para eludirlos. Toda la situación mun- dial apunta a fortalecer estas exigen- cias vietnamitas, y el mayor triunfo revolucionario en la actual coyuntura se logrará cuando los intervencionistas yanquis, corridos por los pueblos, de- ban retirarse del oriente asiático y afron- tar en su retroceso las consecuencias del cambio internacional en la corre- lación de fuerzas.

LUCAS FIGARI

METALURGICOS

Algunos hechos desarrollados en las últimas semanas en empresas metalúrgicas de la capital demostraron nitidamente que las necesidades de los monopolios de garantizar sus planes de explotación sin resistencias de los trabajadores corre simultánea con la necesidad política de la dictadura de evitar a toda costa cualquier estallido de lucha que golpee la estrategia del Acuerdo Nacional y cuestione la vigencia de las direcciones traidoras sindicales peronistas, paladines de la trampa.

En el marco de esa necesidad patronal-estatal, la proximidad del Congreso Nacional metalúrgico a realizarse en Mar del Plata, tensa a los dirigentes traidores para asegurarse la instrumentación de ese evento para seguir poniéndolo como soporte de los planes de las clases dominantes. Impedir, en esa perspectiva, que irrumpieran en el escenario sindical, compañeros clasistas que cuestionen la legitimidad de su representación e intenten mellar el rumbo abiertamente patronal de sus direcciones, es una cuestión de vida o muerte para los herederos de Vandor.

NUEVA HORA recogía en número anterior, el desarrollo de una lucha desatada en la empresa Perdiel de Buenos Aires. Similar en cuanto a producción y dependiente de la IKA Renault al igual que la Perdiel cordobesa (los porteños pertenecen al gremio metalúrgico), la fábrica fue escenario de una lucha cuyo primer round había sido ganado por los obreros en una asamblea rechazaron los planes patronales para trabajar el domingo.

Esa experiencia de lucha que había saldado no solo en el rechazo a la propuesta de la patronal explotadora tenía, a nivel de una empresa metalúrgica con tradición de lucha, otro contenido importante: la C. Interna, discípula directa del miguelismo (su secretario fue "elegido" como representante de la U.O.M. al Congreso de Mar del Plata) era cuestionada como parte de la dirección del peronismo. La votación de esa primera asamblea respaldó las posiciones clasistas que rechazaban el plan explotador y a sus agentes "sindicales".

La respuesta de la patronal y los traidores no dejó esperarse mucho. De inmediato sancionó a más de 10 compañeros, con cambio de turno y se dispuso a cambiar lo resuelto por la asamblea anterior. La Agrupación 19 de Mayo denuncia las sanciones y lo mismo hace el Frente de Lucha Obreros de Perdiel formado al calor de la resistencia antipatronal, llamando a resistir la medida. La citación de una nueva asamblea muestra hasta que punto la Interna se jugaba por el plan patronal. No solo avalaba con su silencio las sanciones. Ofreció su renuncia a la asamblea si ese plan no era aceptado. Una circunstancial ausencia de algunos compañeros clasistas, y las vacilaciones de aquellos compañeros combativos que subestimaron la posibilidad efectiva de liquidar a esa dirección traidora, repudiada realmente por la mayoría de los operarios, diluyó en una asamblea menos representativa que la anterior la discusión de las sanciones. La indignación de muchos compañeros no alcanzó a traducirse en reafirmación de lo decidido en la asamblea anterior. Sin votación expresa se imponía el trabajo los domingos. Restituían a sus turnos a los compañeros sancionados, pero el precio la patronal y los traidores debían cobrarlo.

En ese segundo round que ganaba transitoriamente la patronal se puso de manifiesto el curso posterior de sus planes: telegrama de despido para dos compañeros clasistas. La C. Interna que no puede descolocarse totalmente, va a "defender" a los compañeros, por vía del Ministerio y se resuelve el quite de colaboración. Hay en la fábrica indignación por lo que aparece claro como parte de una escalada contra los compañeros más combativos; ahora la misma C. Interna que se jugó por las asambleas en la fábrica por imponer el plan de la empresa, dice que no hay autorización para realizarla en la fábrica...; invita a ir al sindicato. La resistencia de los compañeros no se hizo esperar. Al cierre de esta edición, se impulsaba la realización de la asamblea en fábrica, con la anuencia o no de la interna. A su vez, los compañeros del Frente de Lucha, recababan la solidaridad de sus similares de Córdoba, prestigiados entre los compañeros de la fábrica.

El curso posterior de los acontecimientos no puede ocultar un hecho decisivo. Existe entre los trabajadores metalúrgicos un creciente repudio por las direcciones traidoras. Se va agudizando las aristas de futuros enfrentamientos con esas direcciones tra-

idoras apoyadas en el aparato burocrático-represivo del sindicato y el régimen. La aparición de una alternativa clasista dentro del gremio preocupa a los Ruccia y los Miguel. Su incipiente, está en retraso con el grado de combatividad y ebullición que hay en las fábricas. ¿Cómo entender si no que hombres como Otero, secretario de la UOM Capital pierda en Centenera, "su" fábrica, que no puedan entrar ni él, ni Donadio a BTB, porque son repudiados por la gente, que hayan tenido que meter las urnas para una elección en Tamet, con la policía, etc.? Para esas direcciones traidoras, los reformistas del MUCS y de "Vanguardia" Metalúrgica no son un problema. Sostenedores de que desde "una sola fá-

brica no es posible hacer la revolución", bombardean toda posibilidad de lucha frontal contra la patronal. En lugar de pugnar por la generalización de cada conflicto desde el corazón de las empresas, piensan en la sola fábrica en que están, otorgando así más facilidad para que la patronal y los traidores puedan seguir dirigiendo el Sindicato contra los trabajadores.

Seguiremos profundizando el análisis de algunas experiencias de lucha en el gremio, que van indicando la posibilidad concreta de abrir una veta decididamente clasista y revolucionaria en metalúrgicos.

CORRESPONSAL

LA PLATA: Junio y Julio

En La Plata, se asiste a un proceso de crisis social y luchas, reflejo de la situación global que vive el país.

Se dan en forma simultánea varios conflictos: Petroquímica desarrolla más de 70 días de huelga general. Los obreros de la carne siguen suspendidos.

La política de la dictadura produjo 2.000 cesantes en YPF hace casi tres años. Los empleados públicos sufren y enfrentan la política de la dictadura, y la Universidad acusa constantemente al régimen.

Si bien todos estos conflictos todavía no confluyeron (y conspira contra ello fundamentalmente la debilidad de las fuerzas clasistas y socialistas organizadas en la clase obrera, lo que facilita las maniobras de las direcciones sindicales montadas por agentes de los frigoríficos como Guana y Cia.), la dictadura se ve acosada por el odio de las masas.

Las 62 Organizaciones, y el aparato sindical peronista facilitan la táctica de la dictadura de diluir, dado que manejando el peronismo la casi totalidad de los gremios de la zona, no existe ni siquiera CGT (se encuentra desde hace dos años acéfala) y dejaron solos a los compañeros de la Carne, Judiciales, y ahora Petroquímica.

No obstante, comienzan los primeros atisbos de confluencia que preocupan a la dictadura. Durante la Huelga de Petroquímica los actos obreros-estudiantiles, pasaron a ser una cosa común, así como la gran concentración de estatales celebrada en el club Atenas, que contó con numerosos obreros y estudiantes. La presencia de SITRAC-SIRAM, en plenarios de Petroquímica, y en el mencionado acto de estatales, ayudó a conformar los primeros brotes de una fuerza sindical clasista en la zona; desesperando a las clases dominantes, que frente a la presencia de los compañeros clasistas de Córdoba, que concurren a apoyar a sus hermanos de clase en lucha, sienten que un nuevo fantasma está recorriendo el país; la corriente clasista que se extiende y consolida.

Concientes de esta situación, las clases dominantes se preparan para diluir y reprimir con violencia. Impedir que crezca esta criatura robusta que es la izquierda clasista y revolucionaria.

El combate estudiantil del día 28 de junio demuestra el grado de odio que los sectores del pueblo han acumulado contra la dictadura; se combatió desde las 13 hasta las 20 hs. en toda una zona de la ciudad, como reflejan en parte los propios diarios burgueses, casi 3.000 estudiantes ganaron los techos, barricaron calles. En esos momentos la Facultad de Medicina permanecía ocupada durante 24 hs., hasta que obtuvo un importante triunfo político y reivindicativo; un hecho digno de mencionarse, es la espontaneidad con que obreros en huelga de Petroquímica, salieron a realizar actos relámpagos en el centro, para colaborar con la dispersión de las fuerzas represivas. Prueba de ello es que entre los detenidos de ese día había más obreros que estudiantes. La represión fue brutal, Leonardo Larsen, joven estudiante de Ciencias Exactas, cayó con la mandíbula rota, por una granada de gases, disparada a su rostro y desde pocos metros.

Se pudo resistir durante tantas horas, en primer lugar, por los miles de combatientes; comenzó en el comedor, pero se extendió a las facultades próximas de Exactas, Ingeniería y Arquitectura; además por la zona sumamente apropiada (la zona del Mercado, está llena de pensiones y es la segunda vez que se

resiste con éxito a la policía allí) y también por el dominio del lugar por parte de los combatientes, que utilizaron ácido, ladrillos, nafta y palos en forma masiva.

Un policía de civil fue reducido en la facultad de Arquitectura, y retenido como rehén.

Al otro día, un volante del FAUDI, llamaba a organizarse permanentemente en grupos de cinco, con elección de delegados de curso como coordinador y dirección, al mismo tiempo que llamaba a la masa a armarse, explicando como se hace un molotov, y bombas, en el volante.

El viernes, al anunciarse una concentración obrera de apoyo a Petroquímica en forma conjunta con una estudiantil contra la represión, la dictadura puso en marcha un plan preventivo para evitar el "platazo".

Vació prácticamente toda la ciudad. Se movilizó el ejército y la policía (Federal y provincial), trajeron hasta las brigadas de la policía rural. Desde el mediodía no quedó un auto estacionado en el radio céntrico. Todas las esquinas ocupadas por las fuerzas represivas, la Universidad cerrada, y el patrullaje fue terrestre y aéreo (helicópteros).

Un acto planeado en forma conjunta, fue lanzado agitativamente por 15 militantes del FURN, diez minutos antes, de manera que cuando el grueso de obreros huelguistas y estudiantes intentaron llegar al lugar estaba totalmente ocupado por las fuerzas represivas.

La operación preventiva, le dio a las clases dominantes, un momentáneo éxito, lograron impedir que el pueblo combata ese viernes. Pero las contradicciones que desataron y el fenómeno de los militantes que nacen a la lucha es incontenible.

La necesidad perentoria, es el crecimiento de la izquierda revolucionaria, y fundamentalmente el PCR, crecimiento y consolidación, que los últimos combates demuestra hoy es más posible que nunca, que es la tarea de las tareas.

Junto a la operación preventiva que narramos, la burguesía montó también una operación, de provocación política contra la izquierda, utilizando al FURN. Pretendieron, aliados a fuerzas policiales de civil, y reconocidos facistas, impedir que el FAUDI reparta sus volantes. La batalla que desató, demostró bien claro que se trataba de una provocación para impedir que la izquierda insurreccional se exprese y denuncie el acuerdo de Perón con Lanusse.

Al mismo tiempo, el ejército y la policía realizaba ochenta allanamientos, deteniendo y torturando a militantes revolucionarios.

Todo esto mientras Mor Roig y Paladino, junto a Perón, anudaban al "Acuerdo Nacional".

Además las fuerzas Paramilitares, colocaron una bomba, en la casa del dirigente estudiantil Rusconi.

La represión está lanzada con saña, pero evidentemente, no le bastará a la dictadura, para aplastar las luchas. La solidaridad con los presos y la denuncia y lucha contra la represión está al orden del día.

Ya las 19 de Mayo y el FANDI han comenzado a pasar a la ofensiva organizando a fines de julio varios actos contra la represión y la tortura y aprovechando esas reuniones para explicar que la represión no es sino la cara fea del "Acuerdo Nacional", y llamando a distintas fuerzas a unirse para frenar la escalada dictatorial y ayudar a la contraofensiva obrera y popular.

RAUL BUSTOS

Las Luchas Estudiantiles en Santa Fe

I

Claramente, la lucha misma fue mostrando dos centros alrededor de los cuales se produce la polarización política.

Por un lado, y por primera vez, nítidamente perfilado, el polo revolucionario insurreccional encarnado en nuestro

Partido, el FAUDI y el MESAP. Por otro lado, una heterogénea combinación de populistas, desde sus variantes de izquierda (Ateneo Universitario de Ingeniería Química) hasta las de derecha (Movimiento Universitario Peronista).

En el activo político y en la lucha

CRONICA

La lucha protagonizada por el movimiento estudiantil de Santa Fe en los últimos meses, ha enriquecido, en forma singular, su caudal de experiencias.

En un marco de agudización de la lucha de clases, la actividad política en el seno del estudiantado se multiplica. En mayo comienza a cristalizarse en hechos políticos la ofensiva popular que hará trizas la pasividad soñada por Lanusse para poner en marcha su plan político.

19 DE MAYO: Nuestro Partido y el FAUDI realizan un acto relámpago en una esquina céntrica. Una bandera roja gritaba: "Ni golpe, ni elección; insurrección!"

17 DE MAYO: A iniciativa del FAUDI se realiza, por la mañana, en la Facultad de Ingeniería Química, un acto estudiantil que inicia la movilización en el segundo aniversario del cordobazo. Por la tarde, los maestros y profesores provinciales inician su huelga con una manifestación que es disuelta con gases por la represión. Participaron dos mil personas, incluyendo estudiantes universitarios y secundarios.

Simultáneamente, luego de una asamblea, la Facultad de Derecho era tomada para resistir a la policía.

A partir de entonces distintos sectores populares se fueron incorporando, a través de sus propias luchas, a lo que se perfilaba como testimonio palpante de cómo es posible romper la trampa que elaboran las clases dominantes para frenar el desarrollo de las luchas populares.

18-22 DE MAYO: A lo largo de la semana se suceden una marcha popular contra la carestía de la vida, una manifestación de empleados públicos, movilizaciones de estudiantes secundarios convocados por el MESAP en el aniversario del asesinato de Blanco, asambleas estudiantiles universitarias, etcétera.

27 DE MAYO: Acto popular organizado por el FAUDI y la Primero de Mayo en Ingeniería Química. Bajo la consigna "Ni golpe, ni elección; insurrección", se nuclea a seiscientas personas para escuchar la palabra de un obrero de la Primero de Mayo. En ausencia de éste, un compañero del PCR hizo la intervención de fondo. Al finalizar, se organiza una manifestación por calles céntricas.

28 DE MAYO: Acto relámpago del PCR a la salida de los talleres ferroviarios. Más tarde, concentración del movimiento estudiantil de Santa Fe en Derecho y posterior manifestación.

El Gran Acuerdo Nacional comenzaba a hacer agua en el mar de luchas. En la borrasca se desvanecían también los "opositores" en busca de un golpe militar disfrazado de populismo "peronista", pero con un corazón fascista "a la griega". En cambio, la avanzada clasista y revolucionaria del proletariado argentino irrumpía con el programa de SITRAC-SITRAM, el que se constituyó en centro de viva polémica relimitando claramente la línea divisoria de aguas: reformas o revolución. Aambleas de los Centros de Ingeniería Química y Profesorado aprobaron ese programa como resolución política para el CNC de la FUA, acompañando la elección de los delegados

propuestos por el FAUDI. En la asamblea del Centro de Derecho sólo el acuerdo entre "liberales" del MURA, "nacionales" del AUN y el MOR pudo derrotar (y muy ajustadamente) a la propuesta del FAUDI.

Ante lo nuevo, el SITRAC-SITRAM, lo viejo cerraba filas: unos con Balbín, otros con Perón, los terceros en el ENA, todos como terneros al matadero del GAN.

22 DE JUNIO: Acto en Profesorado en apoyo a la lucha de los docentes.

26 DE JUNIO: Acto en Ingeniería Química en solidaridad con SITRAC-SITRAM. Participan un obrero de SITRAC y otro de la Agrupación "La Chaira" de Rosario.

28 DE JUNIO: En repudio al aniversario de la dictadura y rescatando la memoria de Emilio Jáuregui, se hace un acto en el comedor.

En los sectores más avanzados del movimiento estudiantil la decisión de rodear de solidaridad la lucha de SITRAC-SITRAM marchaba junta con la decisión de romper la trampa electoral. En ese camino, la posterior movilización del Comedor Universitario fue grito de la inflexible determinación de la izquierda en desarrollar con la lucha un camino de acumulación de fuerzas revolucionarias.

6 DE JULIO: Asamblea en el Comedor Universitario. Se impone la propuesta del FAUDI de desatar la lucha para exigir la adecuación del Comedor a las necesidades de los estudiantes. Toma del Rectorado.

13 DE JULIO: La policía reprime con agua y gases una columna estudiantil que abandona el rectorado con el Rector como rehén. Los estudiantes se dispersan formando barricadas, apedreando la policía, ocupando el comedor y la Facultad de Ingeniería Química.

14 DE JULIO: Durante horas, después del mediodía, se generaliza el combate. Centenares de estudiantes neutralizan a la policía. Organizados en grupos montan barricadas y luego se dispersan. Se incendia el local del diario reaccionario "El Litoral".

Era la masa estudiantil educándose en el ejercicio de la violencia popular. Los estudiantes universitarios santafecinos empezaban, con esos ensayos, el borrador de sus deberes, demostrando, una vez más, en concreto, que la preparación de la INSURRECCION es hoy la alternativa política de los sectores populares.

15 DE JULIO: Cierre de la Universidad. Organización de la olla popular. Manifestación relámpago en el centro de la ciudad. Barricadas incendiadas, pintadas, volateadas, etc. ocupando una zona de la ciudad.

19 DE JULIO: Manifestación de tres cuadras: un comando del ERP desprendido de ella incendia el local de una empresa. Luego, acto relámpago frente a la concesionaria de FIAT, organizado por PCR, FAUDI y MESAP en solidaridad con SITRAC-SITRAM.

La lucha continúa. Se aprueba en asamblea una iniciativa del FAUDI para ampliarla, buscando incorporar a otros sectores populares.

callejera quedaron totalmente desdibujadas todas las demás tendencias, en particular las reformistas. Este desdibujamiento político acentuado durante las luchas del Comedor Universitario, si bien los ha colocado en una situación difícil, no elimina su influencia sobre los sectores más atrasados políticamente. Y exige una lucha política e ideológica por abajo y muy aguda para sepultarlos. De reducir esa lucha política al activo estudiantil, crecerán al calor de los estímulos que vienen de la "apertura" política, amenazando con llevar a una parte importante de la masa a ser espectadora, en el mejor de los casos semicríticos y semiexcépticos, del circo electoral o del golpismo, o en el peor de los casos su "ala izquierda".

Pero en el activo estudiantil la polémica política más importante está en tablada con el populismo.

La característica común de este bloque consiste fundamentalmente en levantar a Perón y las banderas peronistas, oponerse a la izquierda revolucionaria y apoyar a los grupos armados peronistas (Montoneros, FAP y FAR).

Pero se trata de un "bloque" profundamente heterogéneo ya que, a partir de allí, se abren grandes diferencias, sobre todo ante la total evidencia de Paladino y Rucci como herramientas de Perón para participar en la trampa.

En noviembre del año pasado, en Asamblea llamada por la CGT, el común denominador peronista y la consigna: "Ni golpe, ni elección, queremos a Perón", sirvió para que los populistas (incluido el Ateneo) fueran instrumento de la provocación de Pennisi (el Vandor de Santa Fe) contra la izquierda revolucionaria y su consigna: "Ni golpe, ni elección; revolución".

En cambio en el acto organizado por el FAUDI y las Agrupaciones 1º de Mayo en conmemoración del Cordobazo, el orador del Ateneo debió renegar de la consigna "socialismo nacional", levantada por el integralismo y ni siquiera mencionar el retorno de Perón.

Más aún, necesitados de sentar un hecho político diferente al producido el 27 de mayo, y levantarse como alternativa, convocaron a un acto en el mismo lugar para el 16 de junio, donde estuvieron lejos de reunir la misma cantidad de público. Lo que es más grave, fueron hegemonizados en el contenido por los sectores de derecha y maccartistas del populismo. La intervención del Peronismo de Base-Ateneo Universitario, si bien denunció con claridad la trampa electoral y a algunos golpistas, al inscribirse en el común denominador peronista, no les permitió diferenciarse frente a su propio activo y por supuesto menos aun ante la masa estudiantil.

En ese marco también, el apoyo a los grupos armados FAP, FAR y Montoneros, levantado en contraposición a la experiencia de SITRAC y SITRAM, transita rápidamente a la idea de dejar a la masa obrera y popular en manos del reformismo, mientras la revolución se haría por medio de aparatos armados. Esta fue la esencia de la participación ateneísta en el acto de solidaridad con SITRAC y SITRAM. Que los sindicatos no son lo fundamental para la toma del poder está muy claro para quienes trabajamos por construir el Partido del proletariado dirigente de la insurrección. Pero que, para la toma del poder es indiferente la conciencia de la clase obrera, eso que se expresa históricamente en el programa de SITRAC-SITRAM, es en el mejor de los casos suicida y en el peor, cómplice.

A la vez, el común denominador peronista no puede menos que presionar muy fuertemente en la decisión de romper la trampa, lanzada como está la

reorganización del Partido Peronista. Esto, juntamente con su teoría del "privilegio estudiantil", explica el freno que opusieron los populistas al desencadenamiento de las luchas del Comedor Universitario.

Esta polémica exige al Partido agudizarla mediante la lucha política e ideológica, oponiendo inflexiblemente y sin oportunismo nuestro programa revolucionario, nuestra alternativa insurreccional, y hoy en particular algunas de sus piedras de toque: la valoración de la experiencia de SITRAC-SITRAM, la solidaridad con esos sectores, etc. Pero a la vez exige despojarnos de todo sectarismo en la búsqueda de la unidad de acción, particularmente dirigida a los sectores más a la izquierda, teniendo en cuenta que la actual situación política no puede menos que agudizar las diferencias y ponerlas al rojo vivo.

II

Las luchas estudiantiles y populares (entre las que se destacan las del magisterio provincial) también han provisto lecciones importantes para valorar nuestra propia fuerza.

Fundamentalmente, salir hacia afuera con ofensiva y con toda nuestra política, sin "complejos de inferioridad", es lo que ha permitido que el FAUDI se haya perfilado con nitidez, haya galvanizado un activo importante alrededor de su programa y dado pasos importantes en organización.

También el PCR se ha perfilado nítidamente en la masa estudiantil, a consecuencia de haber roto con su defensismo anterior. Incluso en asambleas estudiantiles la discusión se llegó a hacer a nivel de Partido. Este es el principal balance positivo de este período, que está por supuesto en relación dialéctica con las luchas desarrolladas.

Esto no quiere decir que todos los problemas estén resueltos. La ofensiva política se mantiene sobre la base de una profunda lucha en el seno de nuestro Partido y el defensismo ha sido más de una vez nuestra traba principal. Así, por ejemplo, fuimos lentos en lanzar y garantizar iniciativas que generalizaran la lucha en situaciones como las de la semana del 17 al 21 de mayo e incluso durante las propias luchas del Comedor.

También nos cuesta trabajo practicar una política revolucionaria dirigida hacia la masa estudiantil, y en ausencia de picos de lucha generados por nuestra iniciativa o no, muchas veces nos debatimos entre el economismo y el agitatívismo.

En Santa Fe, todas las luchas desarrolladas y el saldo dado por el Partido han puesto al rojo vivo las contradicciones entre la situación política y la nuestra propia. Las luchas populares y el movimiento estudiantil en particular, han demostrado que el "polvorín" también existe acá. El Partido ha comenzado a izar su bandera roja, pero eso no basta.

Se necesita un Partido que no solo sepa arrimar permanentemente chispas a ese polvorín para ver como detona, sino que sea capaz de canalizar todas las fuerzas sociales liberadas, acaudillarlas en el combate, orientarlas con nuestra política y organizarlas en la perspectiva insurreccional.

Sin duda hemos avanzado, especialmente en las últimas luchas del Comedor, dando respuestas políticas y organizativas al movimiento. Pero debemos ser claros: la actual situación política requiere no solo pasos, sino saltos.

CORRESPONSAL

CORRESPONSAL

Nueva Hora en el Nordeste

Reproducimos, en sus aspectos más salientes, el resultado de una entrevista entre nuestra redacción y los compañeros del Comité Zonal del Nordeste.

• ¿Cuáles son las características de la zona?

Nuestro trabajo, en las condiciones actuales de crecimiento del Partido, abarca las provincias de Corrientes, Misiones y Chaco. Si bien se trata de una región con características peculiares, en lo fundamental, sigue las líneas que marca el desarrollo capitalista dependiente en todo el interior argentino. Afirmamos esto, porque hubo un tiempo en que teorizamos acerca de la excepcionalidad de Corrientes, como región aislada y con características de fondo básicamente distintas a las de otras regiones componentes del país. La "teoría de la excepcionalidad" nos llevó a despreciar la experiencia del resto del Partido, lo que sin duda ha retrasado nuestro crecimiento, y nos hizo introducir elementos extraños a la línea general de trabajo que toma por eje de la revolución al proletariado.

• Hablemos un poco de esa "teoría de la excepcionalidad", teniendo en cuenta que nuestra experiencia puede facilitar la experiencia del conjunto del partido en otros lugares.

• ¿En qué consistió?

La región es predominantemente agrícola-ganadera, con un desarrollo de la industria manufacturera, relativamente secundario, y estrechamente ligado a la producción agrícola de la zona. Como consecuencia del avance del capitalismo en el campo por la vía terrateniente (dentro de la vía de capitalismo dependiente profundizada por la "Revolución Argentina") toda la estructura de la región se encuentra conmovida. Esto se expresa políticamente en un resurgimiento del movimiento popular, en parte canalizado por los curules del tercer mundo, y sobre todo por el movimiento campesino, lo que ha dado lugar al desarrollo de las ligas agrarias del Chaco y Misiones (que son las dos provincias predominantemente agrícolas en relación a Corrientes donde predomina la ganadería).

La característica agrícola-ganadera de la zona y el carácter de los movimientos espontáneos que genera la crisis de su estructura, avalaban la tesis de la "excepcionalidad". Nuestro error consistió en no ver que la crisis de la región no era una excepción, sino precisamente un producto del proceso general que vive el país en su avance por la vía capitalista dependiente, monopolista y terrateniente. Al no tener claro esto y, consecuentemente, que la alternativa al capitalismo dependiente sólo podía darse a partir de liderar efectivamente la clase obrera el proceso de liberación, equivocamos nuestro punto de vista. Pensamos en arribar al proceso revolucionario dedicándonos al eslabón más débil sin poner los ojos en lo principal y desde allí, darnos una política para el conjunto.

En concreto, se desdibujó el eje proletario, centrando la política en lo popular, con la perspectiva limitada al mismo. En nuestro trabajo con la clase obrera caímos en el "comandismo". Por suerte no nos desligamos del proceso político, en el cual participamos activamente, lo cual nos ha ido permitiendo, a la luz de nuestros errores, ir rectificando nuestra línea de acción, en concordancia con la línea general del Partido, aprobada en nuestro Primer Congreso.

• ¿Cuáles son las concentraciones proletarias más importantes de la y cuáles los problemas más graves en la zona?

En la ciudad de Corrientes, como en otras ciudades del interior, el sector de obreros más numeroso es el de la construcción, con características también similares a las de otros lugares: no existen grandes concentraciones, salvo cuando se trata de obras de cierta magnitud, y constituye el trabajo urbano más accesible para quienes recién arriban del campo. El grupo obrero más importante es el de una fábrica textil con 1.500 personas. Los otros grupos importantes en la provincia son los del acero en Coya y los ferroviarios en Monte Caseros. En el caso del Chaco nos encontramos con la provincia que más ha sufrido la crisis, que también ha golpeado tremendamente a su industria, sobre todo la ligada al algodón. En Misiones el centro de la crisis se da en el té, la yerba mate y el tung. En esta provincia la concentración más importante es la de obreros de la madera y, en el futuro, lo serán los papeleros.

Aparte de las condiciones de atraso en que viven los obreros rurales en las grandes explotaciones, sobre todo aquellos que revisten carácter transitorio, es dramática la situación de los chacareros pobres y medios que constituyen una parte importante de la población productora de la zona. La falta de tierras, ya que el grueso de las mismas se encuentra en poder de los terratenientes, es determinante: no tienen posibilidad de diversificar la producción, ni de incorporar métodos modernos de producción. Empobrecidas sus pequeñas parcelas, en crisis los cultivos que les son accesibles en las actuales circunstancias, y sin poder acceder a nuevas tierras, se ven obligados a malvender las que tienen y a emprender el éxodo hacia los centros urbanos, donde su escasa preparación para el nuevo tipo de tarea los hace factibles de explotación extrema por parte de los capitalistas. En toda la zona se está dando una verdadera expropiación de la tierra de los campesinos, que está siendo centralizada por grandes compañías terratenientes cuyo principal objetivo es la producción de citrus o de madera para papel. El interés en las tierras de la zona se refleja, sin duda, en la construcción de caminos, del puente Corrientes-Antequeras y de represas hidro-

eléctricas, sobre todo el proyecto de Apipé-Yaciretá que se combina con el interés de las mismas compañías en el Paraguay.

• ¿Qué características políticas salientes tiene la zona?

Corrientes es por tradición una provincia conservadora donde ni siquiera el peronismo pudo desarrollar una gran fuerza. La politización es, prácticamente, nula. La gente ha optado siempre por los liberales o autonomistas, de acuerdo a la tradición familiar y la posición de los caudillos. Nunca ha habido una oposición de izquierda con fuerza aunque, relativamente, el reformismo del P.C. tiene bastante arraigo, tal vez por el escaso desarrollo del reformismo burgués, peronista o radical. Como producto de las movilizaciones de mayo de 1969, aporte de nuestra fuerza (sin duda la principal de izquierda revolucionaria) se han radicalizado las corrientes cristianas y peronistas, escindiéndose sectores revolucionarios de las mismas, sobre todo en el integralismo.

• ¿Podrían resumirnos algunos de los aspectos principales de nuestro trabajo en la región?

Uno de nuestros trabajos más importantes en la clase obrera, es el que realizamos en el gremio de la Construcción. Aquí actuamos en el Comando Sindical Clasista, aunque con serias limitaciones provenientes de las desviaciones de línea que mencionamos al principio. Si bien logramos una gran simpatía y que la gente tome conciencia de su situación, compartiendo nuestros postulados, el criterio "comandista" de nuestro trabajo nos ha trabado en

el desarrollo de la organización partidaria y de una fuerte corriente sindical clasista. Otra experiencia importante en un sector de empleados públicos fue la movilización de los empleados del catastro, que obligó al gobierno a reevaluar sus condiciones de trabajo. El trabajo en barrios también ha sido muy extenso lográndose reivindicaciones muy sentidas.

En el campo popular, además de nuestro trabajo con los sacerdotes del tercer mundo, adquiere fundamental importancia el desarrollo del movimiento de laicos para el tercer mundo, el que abarca no sólo las barriadas humildes sino también importantes sectores del campesinado. En este último caso, es importante destacar la extensión del movimiento reivindicativo campesino, por tierra, maquinarias, créditos y mejores precios, que ha tomado la forma de ligas agrarias. En el movimiento agrario, como en el movimiento del tercer mundo, las tendencias revolucionarias dirigen, cada vez más, sus ojos hacia la clase obrera, reconociéndole su carácter de líder en la lucha por la liberación.

Por último, en el movimiento estudiantil, el desarrollo de nuestro partido y del FAUDI ha permitido ir transformando los centros en verdaderos organismos de masas, con protagonización efectiva de los estudiantes. Tal el caso de las Facultades de Veterinaria y Agronomía de Corrientes. Y a pesar de la aún débil democratización en otras facultades, la Federación Universitaria del Nordeste (FUNE) se ha ido transformando en una verdadera dirección política de masas.

CONTRA LA REPRESION Y LA TORTURA

En los últimos meses, la violencia de las clases dominantes ha tenido una exteriorización brutal que va desde la represión colectiva de los intentos de manifestación popular al crimen individual. Los casos Maestre, Vert, Quieto, etc., reiteran hechos como los de Buffi, Vallese, Jáuregui, etc., que no pueden ser sino hondamente repudiados por el pueblo, mereciendo una acertada respuesta de los explotados y oprimidos por el sistema.

Se trata de una escalada de violencia de las fuerzas de la represión, en lo que es la concepción del Ejército de la "guerra interna", ante el terror que les provoca la movilización de las masas, que se enfrentan a la violencia del hambre, la superexplotación, los presos, etc. Los politicastros burgueses se han expresado frente a los actos de violencia, pero sin hacer referencia a la violencia del sistema que se ensaña diariamente con la clase obrera y el pueblo argentino. Incluso han tratado de salvar la imagen del Gobierno, como sucedió con el "revolucionario" Alberte quien, ante el repudio masivo por el asesinato de Maestre, indirectamente justificó al régimen mostrándolo como responsable de acciones de las FAR. Es que la burguesía teme más a la violencia popular, esa que expresan los cordobazos, que a la represión "selectiva" de la guardia pretoriana del sistema.

A la violencia del régimen, la de la miseria, la represión y el asesinato individual, debemos responder con la violencia de las masas. Si bien el ajusticiamiento individual de los torturadores, como Sandoval o San Martino, puede resultarnos simpático, éste no es el método para acabar con la violencia. Porque no se trata de una lucha de aparatos contra aparatos, sino de una lucha de clases, donde las clases oprimidas deben responder a la violencia de las clases dominantes con su propia violencia organizada, hasta culminar con la destrucción violenta del sistema opresor.

El terrorismo individual no contribuye a desarrollar la conciencia ni la organización de las masas para el enfrentamiento revolucionario con el sistema. El camino es la movilización de masas y su preparación en la violencia contra la represión. Es el camino de los obreros de Perdiel, de las masas cordobesas, rosarinas y tucumanas, de los estudiantes santafecinos y cuyanos. Para lograr eso son necesarios también muchos SIRAC-SITRAM, e ir organizando, a la vez, las masas obreras y populares en milicias antirepresivas. Desde esta perspectiva trabajar por la unidad de acción contra la represión y la tortura, como ha ocurrido positivamente en la Plata.

Solo así podremos dar respuesta a la verdadera cara de la Dictadura y destrozarnos su careta del grandilocuente "Acuerdo Nacional". Solo así podremos dar una respuesta revolucionaria e instaurar, a través de la insurrección popular, un gobierno dirigido por la clase obrera que abra el camino a la sociedad sin explotados ni explotadores.

- CONTRA LA REPRESION Y LA TORTURA.
- DEROGACION DE LA LEGISLACION REPRESIVA.
- LIBERTAD A PEÑA, FLORES Y DEMAS PRESOS POLITICOS.
- POR UN GOBIERNO POPULAR REVOLUCIONARIO QUE TERMINE CON LA REPRESION AL PUEBLO.

LA "MISION" DE LOPEZ REGA

(VIENE DE PAG. 1)

vindicaciones obreras, asociando estas luchas a la conquista de la democracia obrera; en el plano sindical, dando nacimiento al frente de agrupaciones y sindicatos clasistas, socialistas y revolucionarios en la reunión que se celebra el 28 de agosto en Córdoba y buscando acuerdos de lucha con gremios combativos; en el plano político específico, enfrentando firmemente la represión y el asesinato, ejecutado por el ejército, la policía y los "comandos de la muerte", formando las milicias antirepresivas y promoviendo actos, manifestaciones, etc., contra la represión y la tortura.

Desde esta perspectiva, trabajar con audacia para enfrentar a la dictadura, desenmascarar la maniobra de Perón y Paladino y marchar hacia la construcción del frente de liberación social y nacional que brota de la misma izquierda de las masas trabajadoras y que irá delimitando sus expresiones políticas. El P.C.R. luchará denodadamente para garantizar la hegemonía proletaria.